

## Comentarios

### ALMERÍA Y SU INVIERNO

No hace mucho tiempo, escribimos un artículo en las columnas de este mismo diario, elogiando las condiciones naturales de clima y de belleza de nuestra simpática Almería, y la llamamos «sin hipóbole, la ciudad jardín». Hoy, volvemos gustosísimos a zoger la pluma para cantarla en otro tono diferente al que antes empleamos, pero que en resumiendo cuantas viene a ser lo mismo, porque de enaltecerla y alabarla cuanto ella se merece se trata. El Sumo Hacedor, que en sus inimitables designios inspiró a los antiguos fundadores de nuestro pueblo, la iniciativa feliz y placentera de edificar una ciudad a orillas del Mediterráneo y al pie de ingentes atalayas, les señaló como campo apropiado a su intento, la orilla derecha del Andarax agónico, y las extensas y arenosas playas de este mar luminoso. Pero no fueron solamente estas magníficas condiciones naturales de emplazamiento y situación las que hubieron de aprovechar para la fundación de la pequeña tribu que andando el tiempo se había de convertir en floreciente y animada ciudad, sino también la hermosa vega que circunda sus casas y el clima bondadoso y tibio que aún en los tiempos de más bajas temperaturas invernales, aquí disfrutamos como una bendición. Vega fértil y rica, donde tienen fácil arraigo todas las producciones de la zona templada, y que tendida indolentemente a las puertas de la misma ciudad nos ofrece a diario el regalo sobrado de sus múltiples producciones. Y clima tan sumamente beneficioso y grato, que nada tiene que envidiar, por fortuna, al benigno y suave de las tan celebradas regiones de la famosa Costa Azul.

Velar por ella, para sacarla del obscurantismo y la miseria. Miseria y obscurantismo que indefectiblemente desaparecieron, convirtiéndola en un emporio de actividad y riqueza, por medio de una continuada y eficaz propaganda, en que se lanzara a los cuatro vientos (como hacen otras poblaciones con menos merecimientos) el reclamo de sus bellezas naturales y la bondad de su templado clima. Propaganda que había de dar su fruto sazonado y a tiempo, por ser legión los dichosos y aburridos mortales que pasean hastiosos y neuróticos su oro y sus dolencias por las tierras tan anchas del planeta.

Ahora que pa ece que se ha iniciado un saludable movimiento, encaminado al resurgimiento de nuestra ciudad en todas las manifestaciones de su existencia, es la ocasión propicia y oportuna de lanzar a la faz del mundo, como un reto de competencias, la verdad incontestable de que no hay en la tierra continental un lugar donde se disfrute en invierno la temperatura tan suave y templada que en nuestra capital gozamos. Verdad atestiguada en todo lugar y momento, por los innumerables viajeros que durante los meses de temperaturas irresistibles en otras poblaciones pasan por la nuestra, y gozan el encanto envidiable de permanecer sentados lo mismo la noche que el día, en las puertas y terrazas de bares y cafés; magníficos puntos de observación desde donde al par que se disfrutan las delicias del clima, sus ojos se recrean en la fantástica procesión de divinas mujeres que pasan y repasan por las bruñidas aceras de nuestros paseos, y que Almería guarda como otro tesoro que ofrecer a la contemplación de las miradas atónitas de los que nos visitan.

Hagamos patria, pues, intensificando la verdadera propaganda del país encarnada, que la Providencia nos dió como regalo.

Francisco Molina López



Jesus, Hijo de Dios, que vino al mundo para redimir al hombre y hacer desaparecer de la faz de la tierra la desigualdad humana, estableciendo el reinado de la Caridad y el Amor, es perseguido y condenado a morir clavado en una cruz.

Así se cumplieron las profecías.

El Hombre Dios, el Divino Maestro, después de esparcir la semilla del Bien y la Verdad, la riega con su preciosa sangre, ofreciéndose en holocausto por la salvación del hombre.

En estos días en que se conmemora la sublime tragedia del Gólgota, y la Humanidad se extremece transida de dolor, recojamos nuestro espíritu y meditemos sobre el misterio de nuestra redención.

## Semana Santa

El día de ayer

Se dio a maoillar el honor de su esposa.

Y el Bautista, no pudiendo guardar silencio ante el inminente pecado de Herodes, le dice a éste:

«No es justo, ni noble la conducta que has emprendido; pues de coaccionarte impensas desgracias, porque Jehová y el pueblo reprobará tus actos, toda vez que nada habrá para tí agrado y respetable, después de atropellar el honor y los intereses de tu hermano».

Y la esposa infame, contrariada por la oposición de Juan, a su criminal conducta, siente contra el justo salvaje propósito de vengarse, y jura la muerte de Juan.

Una vez que Herodes atendió de su sarnate la voz que el odio alimentaba, ordenó que Juan fuese reducido a prisión. Pero la venganza de la mujer perversa no estaba satisfecha: deseaba la muerte del justo, so to isónico, que en vaso, exigía de su cómplice.

Mea llegan las fiestas del cumpleaños de Herodes.

La Corte de Judea se divierte, en armonía con su sensualidad.

La hija de Herodes, ataviada con riquísimas galas, se presenta de sorpresa, a los convidados y baila de manera admirable, con tal gracia, desenvoltura y belleza, que todos perdieron la escasa razón que la orgía les había dejado.

Y ante el entusiasmo general el anfitrión, dominado tal vez, por el frenesí de otra mala pasión, dice a la joven encantadora:

«Pide cuanto quieras, que yo juro, por mi corona, concedértelo».

Y no necesitando nada la inocente bailarina, no sabe qué pedir, y consulta a su madre.

Salomé—«Herodiades, unos, y «Gaphira» otros, le ha llamado—torna al sitio de la fiesta y contéstale:

«La cabeza del Bautista».

Los comensales sufren un estremecimiento de profunda consternación ante proposición tan perversa, y Herodes, el hombre incauto, se cubre el rostro en señal de tardío arrepentimiento.

«La cabeza del Bautista—piensa asustado—la muerte del mayor de los profetas!»

Dirige a Salomé una mirada suplicante; pero queda confundido, ante la audacia de la joven, que sostiene su petición, conforme con los infernales deseos de su madre.

Herodes, que no puede retroceder por su criminal juramento, exhalaando un profundo suspiro, dice:

«Concedida».

Y fué ejecutado el Bautista.

José Escameilla

Significando la costumbre tradicional, ayer tarde se celebró a las iglesias para orar ante las capillas innumerables personas.

Las señoras y señoritas iban ataviadas con la clásica mantilla.

Con este motivo las calles de nuestra ciudad ofrecían una animación extraordinaria.

En los templos no cesaban los fieles de entrar y salir, recorriendo todas las iglesias.

Visitaron los templos las autoridades, las fuerzas de los Institutos armados al mando de oficiales, y el regimiento de Infantería La Corona núm. 71, que lo hizo por compañías al mando de sus respectivos oficiales.

También visitaron las iglesias, el Ilmo. y Rvdo. señor obispo de la Diócesis, acompañado del señor provisor, don Rafael Ortega; el señor deca y otros sacerdotes.

Con motivo de la festividad del día no hubo despacho para el público en los centros oficiales, y si solo en aquellos de servicio indispensable.

En las dependencias del Estado y en los centros oficiales, ondeaba el Pabellón Nacional.

Las fuerzas de la guarnición vistieron de gala.

Por la tarde se verificó la ceremonia del Laboratorio en la Catedral.

Los carruajes

Cumpliendo lo ordenado en el Bando de la Alcaldía y teniendo en cuenta lo señalado del día de ayer y hoy, los carruajes tanto del servicio público, como los destinados a servicio particular no transitaron, a excepción de los que tenían que prestar servicio indispensable.

El día de hoy

A las cuatro de la madrugada, salió por vez primera procesionalmente de la santa Iglesia Catedral, la venerada imagen del Santo Cristo de la Escocha, de gran tradición entre nosotros.

Iban en la procesión, todos los socios de la Adoración Nocturna que estuvieron velando al Santísimo Sacramento en diferentes iglesias de la ciudad.

También asistió el ilustrísimo señor obispo, una comisión del Cabildo Catedral y otras personalidades.

Por las calles del recorrido (ya anunciado) se rezaron las estaciones del Via Crucis.

Divinos oficios

A las nueve el Ayuntamiento en Corporación, asistirá a los Divinos Oficios en la Santa Iglesia Catedral en los que oficiará de pontifical el prelado

## Deportes

### Ante el match Italia-España. Lo que debe ser el equipo nacional

Concertado en firme por la Nacional el encuentro contra Italia, a jugar en Gijón el próximo día 22, alrededor de este acontecimiento deportivo se mueve toda la atención deportiva de España.

La marcha del campeonato nacional que se está jugando, habrá de sufrir un paréntesis para cuidar de este importantísimo match. Lo que supone para nuestro nombre deportivo una victoria rotunda y definitiva sobre Italia, no cabe ponerlo de manifiesto; conocido de todo buen aficionado es el desarrollo de estos partidos contra la nación del fascio.

Dos victorias, dos derrotas y un empate en cinco encuentros todavía no han sabido decirnos a quién corresponde la supremacía del fútbol latino. En nuestro desargo cabe señalar que mientras Italia preparó o combinó sus onses mejores hombres, España no ha sabido, no ha querido o no ha podido poner en juego su mejor equipo, aquel que supo decir en Amberes con su enérgica y entusiasta actuación, de qué calidad eran los elementos que en gran superabundancia disponía España para estas luchas.

Toda la crítica y aún la atención misma, mide el alcance que puede tener una victoria sobre los italianos y reclaman del señor Berraondo, sobre quien recae la responsabilidad del combinado español, presidencia de significación amateur y profesional, alineando el mejor once nacional con hombres plenos de juego, condiciones, experiencia y forma. Tiempo habrá, no muy sobrado por cierto—triste es confesarlo—para conocer los elementos amateurs que en Amsterdam pueden representarnos con más probabilidades de éxito; ahora sólo es ocasión de decir al mundo del balón cuán justo y positivo es el renombre mundial que nuestra famosa furia adquirió en Amberes. Con Italia, más que con ninguna otra nación, por asimilarle grandemente a las nuestras sus características de juego, debemos hacer patente y poner de manifiesto esta afirmación.

Ya han sonado nombres y hasta se ha facilitado con carácter de autenticidad el equipo español. El señor Berraondo nada ha dicho aún oficialmente.

A nuestro juicio, modestísimo y sin valor alguno, como todo lo nuestro, con Ricardo

Zamora deben formar el trio defensivo, Quesadita y Quinceos. Durante todo el campeonato, el bravo defensa del Real Madrid es el que ha marcado más regularidad y eficacia en sus actuaciones de todos los bachs españoles. A su lado, Quinceos, esa revelación que dejó de ser esperanza para convertirse en realidad, completaría con su decisión y arrojo, lo mucho que puede rendir actualmente, la experiencia y conocimiento de juego de Quesadita.

Buscamos y rebuscamos dos medios alas que sean garantía de acierto y sólo hallamos los del Real Madrid. Prats y José Mari Peña han sido los artífices de esos triunfos «arañados» del subcampeón del Centro.

Los años de experiencia de José Mari y su inteligencia en el juego, aunados con la bravura y el dominio de Prats, se ha manifestado durante el transcurso de la temporada, como lo más notable de todas las líneas medias españolas. Regueiro y Villaverde, las alas del Real Irún también se han distinguido por el acierto en casi todas sus actuaciones, pero la mayor brega en encuentros de esta clase, de los del Real Madrid, nos hace inclinarnos por ellos. Individualmente, algunos otros han servido para distinguir los aspirantes al nuevo entorchado: Trino, Mauricio, Farinas, Carulla, Bastida, Garizurieta, Ateca, etc.

Para el lugar eje del equipo, nadie hay tan capacitado y tan único como Gamborena.

Busquemos extremo izquierdo. Luis Olaso, a nuestro juicio, se halla actualmente por sobre Kiriki, Del Campo, Sagibarba, Brand, Pinilla, Bayo, etc.

Dejando el extremo a Luis Olaso, debe completarse el ala Carmelo, sin que a nadie se le ocurra poner en tela de juicio los merecimientos que tiene para ello y la garantía que ofrece su nombre y su forma.

Erazquin, Oscar, Goiburu, Carrasco, Zabala, Herrera, Rogelio, Yermo, han tenido actuaciones notables. De entre ellos, Erazquin y Oscar podían señalarse como titulares; a Erazquin, en primer lugar, por sus aciertos en otros equipos nacionales. Pero para este lugar, frente a Italia, y ventilándose lo que se ventila en este encuentro, hace falta un jugador más definitivo. Sin titubeo alguno, sin lugar a dudas y sin discusión, Samitier y nadie más que Samitier. Se basta por sí solo el nombre para ser optimistas. Las extraordinarias, excepcionales y únicas condiciones del «mago», en el lugar clave del once, bastan, como se sabe, para decidir los encuentros.

Valderrama es otro valor positivo del fútbol español. El conjunto de sus actuaciones en el Racing madrileño durante el campeonato del Centro, han dicho bien claro, si es que antes no nos dimos por avisados, la talla y calidad de jugador que es Valderrama. Lo preferimos a todos los Chelín, Ramón, Regueiro, Suárez, Cubells, Loredio, Aranda, etc., etc.

Extremo derecha, Piera. Piera sigue siendo Piera. Los Lafuente, Sagarza, Vázquez, Raigosa, Adolfo, están bien, si es que se conservan, para cuando, pasados algunos años, Piera deje de ser Piera.

Este es, a nuestro juicio, el mejor equipo nacional que frente a Italia podemos presentar. Hay que vencer, y los «amateurs» solos, que de los buenos siempre son los menos, no permiten abrigar la esperanza que los consagrados dan. Como dice muy bien la autorizada pluma de Pedro Vallana, sería descabellado y un gran desacierto prescindir de los nombres consagrados, que fueron siempre los cimientos en que se basaron los grandes éxitos del equipo nacional español.

Rogeyu

## Información del día

Recurso de desestimado

Por la Delegación de Hacienda, ha sido desestimado el recurso establecido por el empleado del Ayuntamiento, don Domingo Fernández Arqueró sobre aumento de sueldo.

Noticias militares

La «Gaceta» del día tres del actual inserta un real decreto relativo a la constitución y funcionamiento de la junta clasificadora para el ascenso de generales y coroneles.

Otro aprobando el reglamento provisional del Patronato de Casas Militares.

Brillante exposición

En nuestra capital existe una industria digna de los mayores elogios.

Ella es, la que tiene establecida don Rogelio Ferrer en la calle Real número 9.

Acoche pudimos admirar en dicho establecimiento la notable exposición de muebles y otros artículos, que admirablemente y con delirado gusto están contruidos.

De todo ello, nos llamó poderosamente la atención un bonito y extraordinario dormitorio estilo «Chippendal», modernísimo, la última palabra en la construcción de muebles.

Su perfección demuestra el trabajo artístico puesto de relieve en los muebles citados.

También es digno de admirarse un extraordinario comedor estilo «Jacóbino», construído

## Información del día

do asimismo en el comercio «Paris Madrid» del señor Ferrer.

Los muebles que tan justamente elegiamos estará expuestos al público hasta el sábado al mediodía.

Sinceramente felicitamos al señor Ferrer, congratulándonos de que dicho señor tenga establecida en nuestra ciudad una industria de tan destacados méritos que en cada envía a las más acreditadas en su clase.

Los que viajan

Procedente de Canarias, llegó a nuestra capital el viajante de la casa de drogas de Cartagena «Alvarez Hermanos», don Luis Navarro Berasche, estimado amigo nuestro.

Recuerdos de Judea

## La muerte del Bautista

La Semana Santa evoca múltiples ideas bíblicas, y entre éstas, se engrandece, con maravillosos detalles de luz, el sombrero de San Juan Bautista; singularmente, en mi consideración, porque siempre he tenido para mí muy dulces simpatías este santo, precursor del Mesías; especialmente por la repugnancia que me causa la atroz vileza que privó de la vida al mas justo, después del Hijo de María, que ha llenado con la fama de su divina inteligencia, sus profecías y sus sobrios actos, todos los ámbitos de la Judea; cuyo rey Herodes, escuchaba con respeto los autorizados consejos del mayor de los profetas. Y Juan dirigió por algún tiempo las acciones del monarca de aquella nación (ya prosopista), hasta que el rey declaró cierto pensamiento de pecado espital, a Herodiades, bellísima judía, esposa de su hermano Filipo.

La cortesana escuchó con agrado el torpe propósito de su hermano político, decidió

## A nuestros lectores y anunciantes

Cumpliendo la tradicional costumbre, hoy no trabajará nuestro personal de Redacción, Administración y Talleres.

Así pues, mañana no se publicará DIARIO DE ALMERIA.

Casa recomendada en sastrería fina la de

**A. SALAS**

Paseo del Principe, 55

ALMERIA

Panadería y Pastelería

— LA CORONA —

Fábrica de pan de todas clases. Especialidad en pan de Viena y Francés.

Bollos suizos, Isabelas de coco Briosos y monas.

Príncipe, 12

## DE INSTRUCCIÓN PÚBLICA

La «Gaceta» del día cuatro del actual inserta las siguientes disposiciones:

Concurso

Real orden anunciando a concurso de traslado la provisión de la plaza de profesor numerario de Matemáticas vacante en la Escuela Normal de Maestros de Soria.

Otra ídem se anuncia a concurso previo de traslado la provisión de la plaza de profesor de religión vacante en el Instituto General y Técnico Victoria Eugenia, de Mérida.

Otra ídem que los alumnos matriculados en asignaturas de los suprimidos preparatorios, al mismo tiempo que en las del primer año de la Facultad que intentan seguir, sean examinados en el mes de mayo de las asignaturas de dichos suprimidos preparatorios.

Restaurante «VIENA»

Almuerzo 3.50 ptas. cubierto. Comida 4 ptas. cubierto.

PLATO DEL DIA

Lunes: Banquete de cordero a la parisien

Martes: Macarrones a la romana.

Miércoles: Ternera a la Florelita.

Jueves: Tortados a la bordonesa.

Viernes: Bacalao a la Vizcaína.

Sábado: Callos a la Madrileña.

Domingo: Paella a la Valenciana.

Información telegráfica, especial de DIARIO DE ALMERIA de España y del Extranjero

MADRID AL DIA

El Jefe del Gobierno

Regresa de su viaje a Galicia

(Conferencia telegráfica de las cinco de la tarde)

Esta mañana, en el correo de Galicia, llegó a esta Corte el jefe del Gobierno señor Primo de Rivera, después de realizado un viaje por diversas localidades de la región gallega.

Acompañaban al marqués de Estella, el director general, señor Bahamonde y su séquito.

A la estación acudieron a recibir al presidente del Consejo, todos aquellos ministros que se hallan en Madrid, numerosas autoridades y diversas personalidades.

El señor Primo de Rivera, marchó seguidamente al ministerio de la Guerra, donde hubo de recibir a los periodistas.

El marqués de Estella manifestó a los informadores que venía satisfechísimo de la excursión realizada a Galicia, tanto por los innumerables agasajos, como por haber sido obsequiado, como por la situación floreciente que atraviesa aquella pintoresca región, en todas sus actividades.

Después de descansar durante breve tiempo en su despacho del ministerio de la Guerra, el jefe del Gobierno, trasladóse a Palacio.

Ya en el regio Alcázar, donde hubo de dar cuenta al soberano, del viaje verificado, el señor Primo de Rivera, asistió a la Capilla pública que se celebraba en la Cámara regia, con motivo de la festividad del Jueves Santo.

A dicha ceremonia asistieron, igualmente, todos los miembros de la real familia y un gentío inmenso.

Más tarde tuvo lugar el desfile de la comitiva por las galerías de Palacio, siguiendo el orden preceptuado por el ritual propio de estas solemnidades.

Durante el desfile, que resultó brillantísimo en extremo, la banda de Alabarderos amenizó el acto.

Terminado el desfile, SS. MM. acompañados de los mayordomos, damas de honor, séquitos, ministros y personalidades, trasladáronse nuevamente a la Capilla real, donde celebróse con brillantez la solemne ceremonia del «Lavatorio».

Don Alfonso y doña Victoria, auxiliados por el duque de S. S. lavaron los pies a doce pobres de los asilados en distintos establecimientos de Caridad.

También los señores Primo de Rivera, Martínez Aedo, conde de Guadalhorca, Poate, Callejo y Corajejo, tomaron parte en dicha ceremonia.

Dado fin a tal oficio religioso, los ministros y diversos miembros del Cuerpo diplomático sirvieron a numerosos pobres el almuerzo que es tradicional ofrecer a los ancianos desamparados.

En la Basílica de San Francisco el Grande

Con motivo de la solemnidad del día, se han celebrado brillantemente los Divinos Oficios en la iglesia de San Francisco el Grande.

A dichos actos asistieron numerosas personalidades.

También concurrió la Orden del Santo Sepulcro.

En otros templos

Con inusitada brillantez y enorme concurrencia de fieles, se ha celebrado en diversos templos de esta Corte, los sagrados oficios del Jueves Santo.

□ □ □

En la Catedral, celebróse esta tarde, la ceremonia del Lavatorio, oficiando el Obispo de Sión.

□ □ □

En la iglesia de las Calatravas, se han celebrado solemnemente, los oficios del día.

Asistió la Orden militar de las Calatravas.

□ □ □

En los Comendadores y en Santiago también se celebraron las sagradas ceremonias del Jueves Santo.

En ambos templos celebraron capítulo las Ordenes respectivas.

Los demás templos y oratorios fueron visitadísimos por numerosos fieles.

Varias comisiones de la guarnición de esta corte, así como los elementos que constituyen las diversas congregaciones establecidas en Madrid, recorrieron los monumentos religiosos, instalados soberbiamente en las iglesias de esta corte.

Una nota oficio a

En las oficinas de censura ha sido facilitada esta tarde una nota oficio a:

En ella se hace constar la complacencia experimentada por el señor Primo de Rivera durante su breve estancia en varias localidades de Galicia.

Se añade en dicha nota que la buena marcha del senado de los foros gallegos habrá de contribuir a que se continúe el progreso iniciado en aquella región.

Se termina diciendo en la referida nota que para que pueda continuarse por el camino del progreso señalado a España en el 13 de septiembre del 23, se precisa que aquella fiesta política desarrollada en el pasado régimen permanezca dormida durante cinco años más.

En el último párrafo de la citada nota, se hace resaltar la cordialidad íntima existente entre España y Portugal, cordialidad que se hubo de manifestar eficientemente en el curso del banquete ofrecido al jefe del Gobierno durante su estancia en Tuy.

\*\*\*\*\*

Maderas Importante cargamento de PINO ROJO acaba de recibir la casa TERRIZA HERMANOS Surtido completo en largos y esquadras Inmejorable calidad Aguilar Martell, núm. 2

Ingenieros, Arquitectos, Constructores Cemento Portland Artificial "Rezola" De producción nacional El cemento REZOLA por su elasticidad y resistencia está considerado como el de mayor garantía. Representante: Urbano Fernández.—Silencio, 40.

INFORMACIÓN GENERAL

DE MADRID

(Conferencia telegráfica de las diez de la noche)

El día del presidente

Terminadas las diversas ceremonias celebradas en Palacio, el señor Primo de Rivera trasladóse al ministerio de Estado, en cuyo despacho estuvo trabajando interesadamente, hasta las cinco de la tarde.

A dicha hora, el marqués de Estella salió de paseo, visitando diversos monumentos religiosos.

Ya anochecido, el jefe del Gobierno marchó a la Presidencia, donde hubo de recibir varias visitas.

El Centenario de Goya

La Junta organizadora de la celebración del Centenario de Goya, ha publicado una nota, recomendando la conveniencia de que en las Escuelas Nacionales, Ateneos y demás centros culturales, se celebren actos en homenaje a tan glorioso artista.

Al mismo tiempo, la citada Junta pone a disposición de aquellas entidades que quieran adherirse al Centenario, el texto de la conferencia redactada expresamente para tal conmemoración.

Igualmente, entregará un aparato de proyecciones a aquellas directivas de centros que se inscriban al homenaje, a fin de que puedan ilustrar la conferencia citada.

Restitución secreta

Esta mañana visitó al director general del Tesoro público, el sacerdote don Rogelio Jón.

Este presbítero hizo entrega a la citada autoridad de la cantidad de quinientos pesetas, que le fué entregada bajo secreto de confesión por un desconocido, con encargo de que fuera restituida al Terroro público, por indebida posesión de dicha suma.

El director del Monte de Piedad, gravemente enfermo

Se halla gravemente enfermo el director del Monte de Piedad de esta corte, señor conde de Sepúlveda.

Los médicos que le asisten desearían de salvarle.

Homenaje al maestro Fernández Caballero

El próximo día 24 celebrárase en el teatro de la Zarzuela un festival en homenaje al ilustre maestro compositor fallecido, señor Fernández Caballero.

La cantidad que haya de recaudarse en dicho acto se destinará a engrasar la suscripción abierta a fin de erigir un monumento a tan eximio músico.

Dicho monumento será levantado en una de las plazas de su patria: Murcia.

Descarrilla un vagón del tren en el cual viajaba el jefe del Gobierno

En la Estación del Norte han facilitado referencias de un accidente ocurrido esta madrugada en la línea de Galicia.

Según los informes que se han facilitado, al entrar en sgujas en la estación de Mendigorría, el correo de Galicia que se dirigía a Madrid, descarriló un coche de tercera que figuraba en la cola del citado convoy.

En dicho tren, como decíamos en otro lugar, regresaba a la Corte el jefe del Gobierno, señor Primo de Rivera.

El accidente no dió margen, afortunadamente, a que se registrara desgracia personal alguna.

Accidente automovilista

En la calle Alberto Aguilera, de esta corte, chocaron esta mañana dos automóviles, que marchaban en dirección contraria.

La violencia del choque fué de tal magnitud, que los respectivos conductores fueron lanzados a regular distancia.

Estos, que se llaman Mariano Bustos y Luis Alameda, respectivamente, resultaron heridos de gravedad.

Noticias de provincias

(Conferencia telegráfica de las doce de la noche)

Fallecimiento del señor Pi y Suñer

Barcelona.—Esta tarde ha fallecido en esta capital el ex diputado republicano, don Pedro Pi y Suñer.

Su muerte ha producido hondo pesar.

El canto de saetas en las procesiones

Barcelona.—La Jefatura de Policía, de acuerdo con el gobernador civil y obispo de la diócesis, ha dictado las órdenes oportunas a fin de que sea prohibido el canto de saetas al paso de las procesiones de Semana Santa.

Una fábrica destruida por un incendio

Barcelona.—Una fábrica de productos químicos, establecida en la calle Bernadé, de la Barceloneta, ha quedado completamente destruida por un incendio.

Uno de los bomberos que interviniéron en la extinción del incendio, sufrió quemaduras de consideración.

Estudiantes checoslovacos en Barcelona

Barcelona.—Esta mañana salieron para Valencia, sesenta estudiantes de la Universidad de Praga, que realizan un viaje de estudios por varias localidades españolas.

Llegada de un político uruguayo

Barcelona.—Procedente de Madrid, hoy ha llegado a esta capital el senador del Uruguay don Juan Antonio Bueno.

La Exposición internacional de Barcelona

Barcelona.—El duque de Alba ha visitado esta mañana las distintas construcciones que se están llevando a efecto en las inmediaciones de Montjuich, con motivo de celebrarse en esta capital el anunciado Certamen internacional.

Al duque de Alba acompañaban varios aristócratas que se encontraban en esta población.

Los visitantes se detuvieron, para examinarlas detenidamente, ante las obras de construcción que se realizan en el pabellón dedicado al Arte español.

La construcción de este pabellón fué proyectada por el propio duque de Alba.

El Patronato Universitario catalán

Barcelona.—Hoy se han reunido los miembros que forman parte de la Junta del Patronato Universitario.

En dicho acto dióse posesión a cinco estudiantes de cada una de las Facultades de los cargos de vocales de dicha Junta, instituidos recientemente en la misma.

Detención de un cómplice en el asesinato del chófer Gurriá

Barcelona.—La Policía de esta capital continúa investigando cuáles puedan ser los autores de la muerte del chófer Joaquín Gurriá.

Tras de activas pesquisas, hoy logróse detener a un individuo llamado Ramón Cepdevi, sobre quien recae sospecha de que hubiese tomado parte en el asesinato del citado chófer.

La travesía a nado del Estrecho

Algeciras.—Dan cuenta desde Tarifa informando que la célebre nadadora inglesa miss Kleizer lanzóse al mar, con propósito de atravesar a nado el Estrecho de Gibraltar, a las ocho y cincuenta de esta mañana.

Noticias posteriores dan a conocer que la referida aventurera había llegado a Punta León, en la cercanías de Ceuta, a las diez menos cuarto de esta noche.

Definitivamente la arriega.

da nadadora ha realizado felizmente su intento, varias veces malogrado, de cubrir a nado los 18 kilómetros que separan las costas de España y África en el trozo más angosto del citado Estrecho.

Llegan varios aviones a Sevilla

Sevilla.—Es enorme la concurrencia de forasteros para presenciar las tradicionales procesiones de Semana Santa que se celebran en esta capital.

A tal fin esta mañana aterrizaron varios aparatos portugueses en el aeródromo de Tablada, conduciendo a varios turistas lusitanos.

También tomaron tierra en el referido aeródromo varios aparatos tripulados por los capitanes Iglesias y Jiménez y los tenientes Bujada y Azarola.

Continúan los desfiles desarrollándose con gran brillantez.

La capital ofrece un aspecto imponente.

Vicente Barrera y Manuel Martínez en Málaga

Málaga.—Los diestros Vicente Barrera y Masolo Martínez han llegado esta mañana a la capital procedentes de Valencia.

Los citados toreros se proponen asistir, revestidos con túnicas de mayordomos, a la procesión del Cristo de la Expiración, a cuya cofradía pertenecen.

Llegada del alto comisario

Málaga.—El alto comisario de España en Marruecos, general Sanjurjo, llegará mañana a esta capital.

Presidirá la procesión que haya de celebrarse mañana.

\*\*\*\*\*

Cuentecillos de mi tierra

El sermón de costumbre

En lo más intrincado de la serranía de Ronda, cerca ya de la provincia de Cádiz, existe una villa, que aspecto tiene de aldea, cuyos habitantes no son gente del todo mala, aparte de la afición al contrabando, lo cual que en aquellos terrenos no se mira ni como pecado, ni como delito sino como cosa usual y corriente, como un oficio que ejercieron sus padres y abuelos, y que hoy ha venido a menos por culpa de los carabineros y de los agentes de la Tabacalera.

Aquellos lugareños son, por lo regular, gente ignorante, y el párroco se mira en grave aprieto para hacerles comprender los misterios de nuestra Santa Religión.

Entre otras costumbres, se conserva la de hacer los «pasos» de la Semana Santa en la Plaza Mayor y delante de la casa del alcalde en la mañana del Jueves y Viernes Santos.

Además, el Miércoles Santo, por la tarde, se predica el sermón que se llama de Penitencia, en el que se relatan por el predicador los más salientes hechos de la Pasión de Jesucristo, se llama al corazón del pueblo para que se arrepienta de sus pecados y al final se evoca la inspiración del Espíritu Santo, para que guíe a todos por el camino de la salvación.

En esos instantes, desde lo alto de una claraboya que hay en la iglesia sobre el mismo púlpito, se arroja una paloma, que los devotos contemplan en silencio, viéndola revolotear sobre sus cabezas.

El año en que yo visité ese pueblo, que ya han pasado bastantes, era cura párroco un señor anciano, modelo de virtud, cariñosísimo con sus feligreses, y que sabía conocer bien a éstos, amoldándose a la tradición. Al acercarse el miércoles santo llamó al sacristán el tío Cuco (El Palma) y le puso al corriente de cuanto tenía que hacer.

Le encargó que no olvidase comprar una paloma, para arrojársela a su debido tiempo, y a esto contestó el sacristán: —No tenga usted cuidado, padre cura, que la señá Maruja, la del Molino de Arriba, me ha

ULTIMA HORA El ex zar de Bulgaria

(Conferencia telegráfica de las dos de la madrugada) Visita unas poblaciones españolas

Telegrafía de Vigo que a bordo de un vapor alemán que hizo escala en aquel puerto visita con dirección a Berlín el ex zar de Bulgaria.

La real personalidad aprovechando la escala en Vigo del barco en el cual viajó, desembarcó visitando la población y haciendo una excursión a las poblaciones de Porrño y Redondela.

El ex zar de Bulgaria viene de efectuar en Sudamérica un viaje de estudios zoológicos y botánicos.

La escuadra española

Informan del Ferrol que a los acorazados españoles «Alfonso XIII» y «Jaime I» se les ha dado órdenes para que entren en dique al objeto de prepararse para las maniobras que con el resto de la escuadra se efectuarán el próximo verano.

Estas maniobras navales serán mandadas por el almirante Rivera.

Accidente ferroviario

Dicen de San Sebastián que el tren tranvía de Iruña por error sufrido en la guja de entrada penetró en una vía muerta chocando con varios vagones.

En el accidente han resultado heridos el conductor del tren Victoriano Bue y el mozo de tren Lorenzo Perea.

Visita a España de unos estudiantes extranjeros

Despachos telegráficos recibidos de Polonia dan cuenta de que en breve llegarán a España donde visitarán las regiones de Cataluña, Andalucía y Castilla doce alumnos de la Universidad Agrónomos, los cuales estudiarán los adelantos introducidos en la agricultura española.

Homenaje al maestro Albos

En Nueva York ha sido festejado con un banquete el maestro Albos por los éxitos que ha logrado dirigiendo la orquesta sinfónica.

Las negociaciones sobre Tánger

Comunican de París que el periódico «Petit Parisien», en su edición de hoy, informa a sus lectores de que las conversaciones que actualmente celebra la junta de técnicos sobre Tánger, continúan normalmente, habiéndose ultimado el presupuesto que solicitó Italia.

Descubrimiento de un almacén clandestino de material de guerra

De Hamburgo dan noticias de que en un periódico de aquella capital alemana informa hoy al público que ha sido descubierto en los alrededores de Hamburgo una gran almacén subterráneo lleno de material de guerra, el cual se hallaba custodiado por guardias armados.

También dice el periódico que estos pertrechos bélicos estaban destinados para nutrir de armamento a las organizaciones nacionalistas.

Espectáculos

En Cervantes El sábado debut de la Compañía de comedias Basco-Navarro con la comedia «Señorita...»

En Variedades Cinematógrafo. Función para el sábado a las nueve y media.—«El hombre del Canuto» (dos partes) y «Adios, juventud!» (siete partes).

Ecoss anecdóticos

Los veinticuatro no son doce pares

E. J. Cutter, joven inglés de esmerada preparación... para el robo, se creía la reencarnación de Caco. El hombre se había pela lo las cejas leyendo todos los libros que se han escrito sobre Arsenio Lupin, Sherlock Holmes, Raffles y demás distinguidos ladrones y «detectives».

Además asistió a clases prácticas en los más acreditados colegios de la materia en White Chappel y por fin llegó un día en que se creyó un verdadero artista capaz de las más grandes hazañas.

Crear a quello y tratar de com probarlo poniendo numerosas martingalas que había aprendido, fué simultáneo.

Y, efectivamente, la cosa dió resultado. Cutter penetró en una zapatería, operó rápidamente y salió con veinticuatro botines o sean doce pares; Pero aquí viene lo grave.

Los veinticuatro botines no eran doce pares en el verdadero sentido de la palabra, ya que todos ellos correspondían al pie derecho.

Y Cutter tuvo que tirar el producto de su robo. Probablemente se dedicará en adelante a peón de albañil o cosa por el estilo.

La Bolsa

Table with financial data: Denda 4% interior, 4% exterior, 5% amortizable, 5%, Ob. Agencias de Tesoro, Banco de España, Español de Crédito, Hipotecario Cédulas 6000, Hispano americano, Tabacalera, Cheques y Londres.

Lea V. el "Diario"

Noticias y sucesos

Un lesionado

Al pasar ayer tarde por el puente llamado de La Garro...

Conducido al hospital provincial fué asistido de dos heridas, una en la región occipital y otra en la parietal.

El pronóstico dado por los facultativos es el de reservado. El herido quedó encamado en la sala de Santa Rosa.

Las tarifas más económicas que se aplican a los medios de locomoción son aquellas que rigen sobre las bicicletas «Chobert».

De la Comisaría

La Guardia municipal ha denunciado a los conductores de las camionetas números 768 y 701 de esta matrícula, por infringir las órdenes de la Alcalía.

Si a quita bicicletas tenga presente el Garage «Chobert» Plaza del Carmen, 1

Por rapto

José Russo López ha denunciado que su hija Carmen Russo Muñoz ha sido raptada por su novio Ramón Fernández Fernández.

LA MEJOR SASTRERIA FINA Y CONFECCIONES «ALMACENES PLAZA»

El Cristo del Escucha

Con motivo de la procesión que se ha verificado, en honor de esta milagrosa imagen, el autor de la tradición, «El Cristo del Escucha», ha reimpreso esta celebrada leyenda y accediendo a los deseos de muchos devotos, se pondrá hoy a la venta, especialmente, durante el tránsito de la citada procesión.

CASA MUÑOZ

Sacrificará diariamente cerdos hasta el día 10 del próximo Abril expedito por mañana y tarde lomo, magra, tocino y salchichas frescas.

Los tratos de obra

José Pinart Coset ha denunciado a Miguel Caset y a un hijo de éste, llamado Francisco, por golpear a un hijo del de...

CARBONES MINERALES INGLESES: Cardiff Almirantazgo - Cokgas - Fragua 1.ª - Antracita Nueces Francesas. Las mejores marcas a precios inmejorables NACIONALES: Asturiano Duro Felguera - Cribado Galleta y Grana. Contrataciones e Industrias - Delegación de Almería: Oficinas: P. del Príncipe, 75 - Depósito: Almadravillas

Garage Ortega Soldadura eléctrica y autógena. Cocheras independientes. Carga de baterías. Se hacen toda clase de trabajos mecánicos, relacionados con los automóviles. La apertura de este Garage tendrá lugar el día primero del próximo mes de Abril.

Vapores Correos Españoles de Ybarra y Compañía S. en C.-SEVILLA. Servicio fijo y rápido con salida todos los meses. El nuevo vapor correo transatlántico CABO TORTOSA saldrá del puerto de Almería el día 1.º de Mayo de 1928 para Málaga, Cádiz, Santos, Montevideo y Buenos Aires admitiendo carga y pasajeros de TERCERA clase.

Antigua y acreditada clínica dental y Laboratorio de Prótesis de don Toribio Alvarez Garcia. Especialista en toda clase de enfermedades de boca y dientes. Construcción de aparatos y dentaduras de todos los sistemas, auxiliado por el odontólogo don Toribio Alvarez Rodríguez. BOULEVARD del PRINCIPE, 56. Esta Clínica estuvo durante muchos años instalada en la Plaza de Balneario, número 1, lo que se hace público para conocimiento de su numerosa y distinguida clientela que aún no les ha noticiado de este cambio de domicilio.

La conversión de la deuda interior

El interés que ha despertado esta operación, sigue en aumento a medida que se acerca el periodo de conversión, señalado para los días 10 al 13 del actual.

Las informaciones publicadas en la prensa diaria y en las Revistas financieras y económicas, los estudios hechos por técnicos de alta autoridad y la opinión de significadas personalidades de la Bolsa y de la Bolsa, auguran, un éxito favorable a la operación.

Al publicarse el Real Decreto de conversión hubo, como en todos los proyectos de esta índole que envuelven una doble significación nacional y económica, un primer movimiento de estudio, de toma de orientación por las entidades y particulares; contrastándose las opiniones emitidas en los días siguientes sectores de la vida pública, se examinó el movimiento operado en las Bolsas y se llegó a la convicción de que todos los sistemas observados eran en absoluto favorables a la conversión. Máxima cuando se trata de una operación tan bien planeada como ésta, en que se ha tenido el acierto de hallar un término satisfactorio a un interés dual, un equilibrio entre el interés del Estado y el de los tenedores: el primero el reducir el volumen de su deuda interior, y liberar de cargas futuras con un insignificante gravamen en su presupuesto, gana al disminuir su valor nominal o el interés que ha de satisfacer y fianza y eleva el crédito público; el tenedor, aun cediendo una parte del nominal o de la renta—según opte por el 45 por 100 o por el 3 por 100 amortizable—recuerda buena compensación al aumentar el valor del papel que posee por la alta cotización que le supone amortizar sus títulos con un amplio margen de ganancia y a más por los privilegios de que goza los nuevos amortizables, tales como el de exoneración permanente del impuesto sobre utilidades; el de ídem de timbre hasta 1936, el de su admisión por todo el valor nominal en las fianzas que haya de constituirse para obras, contratos, depósitos, etc., y en la base del tipo de interés que cobra el Banco de España en las pignoraciones de los títulos que se consignan en garantía de cuentas de crédito, de las que, por cierto, se han abierto por valor de más de cien millones de pesetas efectivos en dicho establecimiento.

Señoras!

Nuevamente estrenaría vuestro calzado así como los bolsos de piel remitiéndolos para ser teñidos en cualquier color al Paseo del Príncipe núm. 30. Se alarga y se ensancha el calzado. Se reciben encargos de los pueblos.

LOS TEJIDOS MAS BARATOS «ALMACENES PLAZA»

Perfumería a granel

Cincuenta por ciento de economía. Colonia, Quinas, Extracto Briantina, Masaje americano, Polvos, Fija pelo, Lociones. Perfumería «Venus».—Puerta de Purchosa.

Comités Paritarios Convocatoria

La Asociación de Empleados Mercantiles convoca a los dependientes de tejidos, quincalla, ferretería, drogas y similares, empleados de despacho, oficinas y banca y dependientes de ultramarinos y coloniales, para que concurren los primeros a las diez y treinta, los segundos a las once y treinta y los de ultramarinos a las quince y treinta. En su domicilio, Manzana, 2, para la elección que se ha de verificar para vocales de los Comités Paritarios que se han de constituir cumpliendo con lo dispuesto por la R. O. del ministerio de Trabajo del 21 de Marzo próximo pasado, el domingo día 8 del actual. El presidente, A. Galera.

setido de autorizarlos para coavarir en amortizables la parte que estiman conveniente a sus intereses, solo resta afirmar a base de los antecedentes estudiados que la conversión ha de tener un éxito franco, confirmando estas previsiones. LOS ÚLTIMOS MODELOS Y MAS BARATOS: «CALZADOS PLAZA»

La esclava del vicio

Solo me restan de aquellos días la nostalgia sñoranza de un recuerdo melancólico. Un recuerdo en el que se confunden la alegría y la tristeza, las risas y el llanto. En aquel pueblecillo de alta vega, gacé (por fortune) los más dichosos días de mi vida. ¡Qué feliz era! ¡Cómo se recuerdan los días de la infancia!

¡Qué huellas tan marcadas, tan profundas, tan indelebles de dulce gratitud de jaja en nuestro espíritu aquellos días en que nuestra madre, siempre tierna y amorosa, nos amonestaba por la falta cometida, unas veces, nos decía en sus brazos, otras, cual si hubiese sido en una cuna de dicha, adormada de purpúreas gasas y sedas sutiles, y otras veces, en fin, bñaba nuestras infantiles mejillas con el llanto que fluía de sus ojos! ¡Oh, qué grato recuerdo! Y, sin embargo, también yo he llorado a mi madre, llorar mucho, mucho.

Porque yo fui quien... ¡oh no, no quiero pensarle; no quiero recordarlo... Haber matado yo a mi madre con mi proceder ruin, con mis desdenes; haberla dejado sola, abandonada... ¡Mas si yo la volviera a poseer, si la tuviera aquí conmigo, en mis brazos, besándome, acariciándome como antes me acariciaba, como me besaba antes, cuando desol sus consejos, y cuando miré con despectivo gesto sus palabras suplicantes, saturadas con el hábito del dolor, y la amargura, ya no le haría más llorar, ya no le ventería por mi culpa más lágrimas, ya no lanzaría al viento más suspiros lastimeros... ¡Oh madre, madre querida, que mala fui, qué ingrata! ¡Porqué heico que te gieras tu vida con hilos de sufrimientos, de martirio y de dolor! ¡Porqué, infeliz de mí, me dejé llevar por la avasalladora corriente del vicio y me hundí en su lodazal!...

Así hablaba la esclava del vicio, la ramera arrepentida, y mientras esto se decía, sus ojos en otro tiempo bellos, de miradas soñadoras, que irradiaban fulguraciones de quiméricos misterios de ilusiones castas, vertían abundantisimo llanto. Estaba sentada en un sillón de mimbre, y su cuerpo contraído por horribles convulsiones, acabó por desplomarse flácido sobre el brazal del sillón.

Ya no lloraba. No podía llorar. Solo de vez en cuando rasgaba el lúgubre silencio un suspiro largo, muy largo, casi indefinido impregnado por la angustia que tanto tiempo viviera en su pecho.

¡Pobre mujer! ¡Cómo sufría la enorme culpa de sus pecados! ¡Cómo su santa devoción pronunciaba el nombre de su madre!... Y sus labios que fueron desvaídos con ciertas vaguedades carmesinas de insatiable voluptuosidad, de risas sálidas hoy descompuestas a pesados olores malvaes... ¡cómo se movían al impulso de su corazón, lacerado por el afilado guijó de los torturadores remordimientos!

Seguía sumida en la abstracción de su dolor, de su amargura infinita, exhalaba o gemidos lastimeros, cuando de súbito, incorporándose, quedó de pie erguida, rígida en una actitud retadora. Así permaneció unos momentos, pasados los cuales, con paso firme se dirigió hacia un cofre y con una serenidad aterrada, extrajo de él un arma de fuego. Los exaltados, parecían pugnar por salirse de sus órbitas. Empuñó con fuerza el revólver, fué a montar el gatillo, y sintió que las manos le flaqueaban, le oscilaban las piernas, y... rodó exánime, sin vida sobre la alfombra que cubría el suelo. Sólo pudo balbucear: ¡quiere... ser... buena!

Al pronunciar estas palabras los labios podridos, apesetosos, de olores malvaes, de la ramera, se habian troyado en una flor purpúrea de embriagadores perfumes. Era la flor del arrepentimiento de la voluntaria expiación.

¡Hermoso sol que taladra las tierras! Y el cielo no orea unas gotas que apague la sed de esos campos, no viene el agua bisaheshora que ha de redimirlos de la pobreza. Únicamente sol, sol que quemaba, que abrasa...

Fernando Garres

Ramón Orozco Benitez Médico de la Beneficencia municipal. Especialista en enfermedades de los niños.

J. Redondo Tapia

IMPRESIONES

Para mi buen amigo Juan Navarrete, cordialmente. Veía todo aquello con la misma vaguedad que recordamos un delirio después de una noche de intensa fiebre. De un modo impreciso veía sus cosas; su iglesia varias veces conteraria dentro de la cual se venera nuestra Virgen de las Agustias; su fuente que larza como un hilo de plata la nitidez de sus aguas cristalinas; su gloria perfumada y soñante desde la cual se contempla el divino brochezo de un trozo de mar, azul y tranquillo; sus narajos hermosos, orgullo de mi tierra; la nobleza de mis paisanos que albergan en su pecho un corazón limpio, masorado a fuerza de sufrir, más sostenido por el santo influjo de aquella Virgen, que ellos, plóricos de fé, coronaron un día cuando el sol, como siempre, mandaba a la tierra el fuego de sus rayos y había abrir su corteza hasta ofrocierle sus entrañas, secas y abrasadas.

Todo aquello recordaba yo, pero tan impreciso, tan vago, que en mi alma anidó el deseo de volver a contemplar aquellas delicias que en mi niñez me rodearon. Y tan imperioso, que un día pude satisfacerlo.

Corría el auto veloz desaliándose por la sinuosa carretera. Nubes de polvo cogedor quedaban tras nosotros oscureciendo aquel sol que calcinaba los hermosos campos de mi pobre tierra.

Bramaba el motor, vaciando las empuñadas cuestas que a su paso ofrecían. Y más tarde, a lo lejos, notábamos los perfiles de la antigua Vera destruida por un terremoto que hizo caer a que llas almas el trallazo cruel de la naturaleza.

Signó el auto y, poco después, entráramos en el antiguo y heroico pueblo, cuna de rancias noblezas, desolados por su extensa plaza. Al momento varias manos amigas han ido a estrechar las nuestras.

He sentido una de las satisfacciones más grandes de mi vida. Mis ojos se han extendido por todo y cada sitio ha sabido guardar un recuerdo; cada uno de ellos ha sido testigo de alguna santa ingenuidad de la niñez.

Después, rodeado de buenos amigos con quienes compartimos nuestras alegrías y nuestros sueños infantiles, hemos evocado aquellos tiempos que pasaron y hemos sentido humedecerse nuestros ojos al notar la falta de alguno que, en plena juventud, fué arrebatado por la muerte, cuando su alma era todavía pura y cuando en su cabeza aún no habia hecho presa el insano y el pesar.

Algunos, como yo, marcharon a otras tierras en busca de su ideal; otros, los que estaban conmigo, no tuvieron fuerzas para separarse de aquellos lugares que les vio nacer.

Y con ellos todo lo volví a ver, pero... ¡qué diferente! Habían, ha tiempo, campos feraces que deban los mejores frutos de aquellos conforos; los olivales, rosas, jazmines daban al ambiente la delicia de sus perfumes exquisitos.

Mas ahora no hay flores; los árboles no dan, como antes, aquellos sabrosos frutos que tanto bien hacían. Ahora solo hay pobreza, pobreza que mata los campos, que penetra en los hogares y atiquita los seres; pobreza que todo lo envuelve, que arranca lágrimas de los ojos de aquellos desgraciados. ¡Cuánta lástima de ver aquellos campos secos, áridos!

Y sin embargo el ambiente diáfano, hermoso, parecér reir; pero con una risa preñada de cruel ironía que hiela la sangre y hace brotar de los labios sentidas plegarias que sólo circulan estrechando el cuerpo y oprimen el alma.

¡Hermoso sol que taladra las tierras! Y el cielo no orea unas gotas que apague la sed de esos campos, no viene el agua bisaheshora que ha de redimirlos de la pobreza. Únicamente sol, sol que quemaba, que abrasa...

¡Llegaremos a la lengua universal? Segun los técnicos del esperanto, sí; y no ha de tardar el tiempo que muchos creen. Como existe ya un traje universal, habrá dentro de cincuenta o cien años, una sola forma de entenderse por medio de la palabra verbal o escrita. Los idiomas que hoy están en uso, quedarán postergados, igual que

Doctor Martínez Limones Especialista en enfermedades de la piel, sífilis y vías urinarias. Diplomado de las Clínicas urológicas y sifilográficas de los Hospitales de la Princesa y San Juan de Dios, de Madrid. Académico correspondiente de la Real Academia española Dermatológica y Sifilográfica y Médico por oposición del Dispensario oficial de Higiene de esta capital. Tratamientos especiales por los Rayos ultravioletas (lámpara de cuarzo). Horas de consulta: de 9 a 11 y de 3 a 5—Alvarez de Castro, 8

PARIS - MADRID GRAN BAZAR DE MUEBLES - Bateria de cocina. Loza y cristal Exposición permanente Calle Real, número 8

Francisco Checa Bulete SASTRE. Confección esmerada. Preciosidad y economis. Navarro Rodrigo, 2

Francisco Martínez Tamayo Glorieta de San Pedro, 2. Esta casa fabrica toda clase de muebles. Antes de hacer sus compras ver catálogos y consultar precios.

CARBONES MINERALES Extranjeros y Nacionales. Cok metalúrgico.—Cok de gas, para usos domésticos Cardiff, grueso, cribado, 1.ª lista Almirantazgo Cardiff, menudo.—Fruaga 1.ª, grueso y menudo Newcastle, tyez primo, grueso, cribado Antracita, nueve francesa, cortada a máquina Asturiano, varias clases, próximo a llegar

COMPANIA GENERAL DE CARBONES S. A. Delegación de Almería Oficinas: Reina, 36 Depósito: Almadravillas

Comités paritarios Convocatoria

Cumplimentado lo dispuesto en la Real Orden del 17 de Marzo de 1928, firmada del ministerio de Trabajo, Comercio e Industria, esta Asociación Patronal «La Unión Comercial» convoca a todos los comerciantes e industriales de esta capital, a que concurren al Cirulo Mercantil, a las 15 del día 8 del corriente mes, a fin de proceder a las elecciones de los vocales que han de constituir los dos Comités paritarios que determina el grupo 25 del Real Decreto-Ley fecha 25 de Noviembre 1926 de Organización Corporativa Nacional.

Advertiendo, que los señores comerciantes e industriales que no cumplieran esta obligación, pudieran incurrir en ciertas responsabilidades, determinadas en las vigentes leyes sociales.

Almería 4 de abril de 1928. —El presidente, Juan Ruiz

Variaciones. Masozni, ha definido así los idiomas: «El francés se ha hecho para hablar con las damas; el español, con Dios y con los soldados; el italiano, con los ángeles; el inglés, con los pájaros; el alemán con los caballos... ¿Y el esperanto? El esperanto, según aquel gran oronista festivo, que se llamó A. R. Bonast, ha sido inventado para hablar con los tontos...»

Los escritores festivos, los humoristas, todo lo exageran, lo zochican o lo tergiversan. Hay que perdonar pues, al gran Bonast, su definición del esperanto. Lo que no cabe duda es que este dihoos idioma, ideal—aunque otra cosa se diga—con el fin benemérito de acabar con la Babel que forman todas las lenguas, está volviendo el juicio a muchos románticos que a él se han entregado con fruición. Lo que antes constituía un entretamiento casero, como tocar la ocarina por ejemplo, es hoy una cosa seria que se ha difundido a la calle, donde ha hecho prosélitos entusiastas. Tanto, que algunos periódicos de Madrid y provincias, han abierto secciones dedicadas a consultas esperantistas y a publicar versos y prosas, en el flamante idioma internacional.

¡Llegaremos a la lengua universal? Segun los técnicos del esperanto, sí; y no ha de tardar el tiempo que muchos creen. Como existe ya un traje universal, habrá dentro de cincuenta o cien años, una sola forma de entenderse por medio de la palabra verbal o escrita. Los idiomas que hoy están en uso, quedarán postergados, igual que

Compañía Transmediterránea BARCELONA. Servicios establecidos en el puerto de Almería por los vapores de esta Compañía. Línea Almería-Melilla-Ceuta Llegada a Almería todos los lunes Salida para Melilla Ceuta todos los martes. Línea Almería-Melilla-Orán Llegada a Almería todos los jueves. Salida para Melilla-Orán todos los sábados. Línea Barcelona-Africa-Oceanías (quincenal) Llegada a Almería los miércoles 21 de Marzo; 4 y 18 Abril. Salida para Málaga, Ceuta Cádiz y Canarias el mismo día. Línea Barcelona-Sevilla-Bilbao Llegada a Almería procedente de Barcelona, todos los lunes. Salida para Bilbao el mismo día, con escala en Melilla, Ceuta, Sevilla, Cádiz, Huelva, Villagarcía, Vigo, Coruña, Gijón, Santander y Pasajes. Llegada a Almería procedente de Bilbao, todos los lunes. Salida para Barcelona el mismo día, con escala en Cartagena, Alicante y Valencia.

Para todos los servicios se admiten carga y pasajeros. Para más informes sus Agentes-Delegados: Hijos de Ricardo Giménez S. en C. PRINCIPE, 75

Diego Vázquez Real, núm. 79 Almería Transporte-Aduanas

